les Amériques

Return to Departmental Library nouveau millénaire projet

Return to Departmental Library

Return to Departmental Library mais tout de même une famille qui partage des valeurs et des buts... dont les membres n'hésitent pas à s'entraider et à s'encourager les uns les autres... une famille qui comprend que notre territoire c'est l'hémisphère tout entier, depuis le

Yukon jusqu' à la Tierra del Fuego...

epuis son adhésion à l'Organisation des États américains (OEA) en 1990, le Canada joue un rôle de plus en plus actif au sein des Amériques. Ce rôle est tout particulièrement visible dans les années 1999 à 2001, alors que le Canada a accueilli ou accueillera tour à tour diverses manifestations interaméricaines. Le premier événement de la série a été les Jeux panaméricains, cette grande fête de la jeunesse, du sport et de la culture qui s'est déroulée à Winnipeg. Peu après avait lieu à Ottawa la Conférence des épouses des chefs d'État et de gouvernement des Amériques. Le Forum des gens d'affaires des Amériques et la Réunion des ministres du Commerce des Amériques ont ensuite été tenus à Toronto. En juin 2000, pour le dixième anniversaire de son adhésion à l'OEA, le Canada accueillera à Windsor (Ontario) les ministres des Affaires étrangères des Amériques dans le cadre de l'Assemblée générale de l'Organisation. Enfin, les présidents et les premiers ministres du continent se donneront rendez-vous au Sommet des Amériques, qui aura lieu en avril 2001 à Québec, pour adopter une orientation commune en ce début d'un siècle nouveau.

Ces rencontres ne sont pas des faits isolés. Elles sont le fruit d'une dizaine d'années d'efforts concertés du Canada et des autres pays des Amériques pour forger des liens plus étroits.

Le premier ministre Jean Chrétien, Santiago, Chili le 19 avril 1998

63817234 (F)

La réponse est simple. L'avenir du Canada est directement lié — tant sur le plan géographique qu'économique et politique — à celui de nos partenaires hémisphériques. Malgré la richesse et la diversité culturelle de nos peuples et de nos traditions, nous partageons les mêmes valeurs, les mêmes espoirs et les mêmes aspirations. Nous cherchons tous à renforcer la paix, à consolider la démocratie, à promouvoir le développement durable et à améliorer la sécurité des personnes et de la collectivité. Nous savons qu'il y a tout avantage à supprimer la pauvreté, la discrimination et la maladie, à favoriser l'égalité des sexes et à faire en sorte que nos peuples autochtones occupent leur juste place dans la scène économique, sociale et politique. Nos citoyens partagent un désir commun d'améliorer leurs propres vies et de léguer un avenir meilleur à leurs enfants.

Dans tous ces domaines, la transformation qui s'opère dans les Amériques depuis une dizaine d'années offre des possibilités tout à fait inédites. Les Amériques sont en marche et le Canada fait partie de l'équipe.

Le présent cycle des Sommets des Amériques débute en 1994, par une réunion des présidents et des premiers ministres à Miami. L'objectif principal des Sommets consiste à promouvoir une intégration hémisphérique en recherchant des moyens collectifs pour régler des difficultés communes. Le premier Sommet produit une entente qui consolide nos efforts de coopération à l'égard de nombreux problèmes politiques, socio-économiques et environnementaux. Le sommet spécial sur le développement durable qui eut lieu en Bolivie (1996) aboutit à d'importantes initiatives pour le développement durable axées sur les communautés, la santé, l'éducation, l'agriculture, l'eau et la biodiversité. Le deuxième Sommet à Santiago, en 1998, permet quant à lui l'adoption d'un plan d'action concret dans quatre grands domaines : éducation; démocratie, justice et droits de la personne; intégration économique et libreéchange; éradication de la pauvreté et de la discrimination. Au prochain Sommet, qui se tiendra à Québec, en 2001, les dirigeants des 34 pays démocratiques de l'hémisphère examineront les progrès accomplis sur des questions choisies et étudieront les prochaines étapes à franchir pour continuer de renforcer la sécurité, le mieux-être et la prospérité des Amériques.